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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO INTERDEPARTAMENTAL DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e três dias do mês de 3 

novembro de dois mil e onze, às quatorze horas, no Auditório do Instituto de 4 

Geociências, reuniu-se o CID/IG, sob a Presidência da Professora Doutora Silvia 5 

Fernanda de Mendonça Figueirôa e com a presença dos seguintes membros: 6 

Professores Doutores André Tosi Furtado, Ticiano José Saraiva dos Santos, Sergio 7 

Robles Reis de Queiroz, Archimedes Perez Filho, Adriana Maria Bernardes da Silva, 8 

Carlos Roberto de Souza Filho, Sueli Yoshinaga Pereira, as representantes discentes 9 

Thais Moreno de Barros e Roberta Marquezini Bueno e os convidados especiais 10 

Eduardo de Pinho Lopes e Alba Regina Ranzani. Estiveram presentes à reunião o 11 

Vice-Chefe do DGAE, Professor Pedro Wagner Gonçalves, substituindo o Professor 12 

Celso Dal Ré Carneiro e o suplente da representação dos servidores técnicos e 13 

administrativos Ricardo Campos Passanezi, substituindo o servidor Maicon Diego 14 

Nunes de Freitas. Havendo número legal de representantes, a Professora Silvia 15 

Fernanda de Mendonça Figueirôa declara abertos os trabalhos da Ducentésima 16 

Quinquagésima Primeira Reunião Ordinária do Conselho Interdepartamental 17 

justificando a ausência do Professor Celso Dal Ré Carneiro e do servidor Maicon Diego 18 

Nunes de Freitas. Coloca, a seguir, em discussão a Ata da Ducentésima 19 

Quinquagésima Reunião Ordinária do Conselho Interdepartamental, realizada aos 20 

dezenove dias do mês de outubro de dois mil e onze. Não havendo observações, a 21 

Professora Silvia submete a Ata à aprovação, sendo aprovada com uma abstenção. 22 

A seguir, passa a palavra ao Professor Archimedes para os INFORMES DOS 23 

DEPARTAMENTOS: DGEO, comentando que no mês de fevereiro do próximo ano 24 

será realizado o Concurso Público para a contratação de um docente na área de 25 

Geografia, para o qual foram inscritos nove candidatos. Em seguida, a Professora 26 

Adriana passa aos INFORMES DA GRADUAÇÃO. Primeiramente, comenta que foi 27 

realizado, no dia 06 de novembro, o Exame Nacional de Desempenho de Estudantes – 28 

Enade e que contou com a participação, pela primeira vez, dos alunos do Curso de 29 

Graduação em Geografia, no entanto, os alunos do Curso de Geografia da UNICAMP 30 

boicotaram o exame. Observa que eles assinaram a prova, mas não a realizaram. A 31 

orientação do Diretório Central dos Estudantes não era essa, portanto, não tem 32 

conhecimento do motivo que os levou a tomar essa decisão. Informa, ainda, que 33 

quarenta e um estudantes do Haiti estão na UNICAMP desde o segundo semestre do 34 

presente ano, cursando disciplinas de língua portuguesa no CEL. O próximo passo 35 

será alocá-los nas Unidades respeitando as vagas que foram disponibilizadas e as 36 

opções dos estudantes. O IG receberá três estudantes haitianos: um para o Curso de 37 

Geologia; outro para Geografia, período diurno e outro para o Curso de Geografia, 38 

período noturno. O aluno que irá para o Curso de Geologia cursa Geologia e os alunos 39 

que irão para os Cursos de Geografia, cursam Ciências do Desenvolvimento. Esses 40 

alunos estão com o Curso quase concluído no Haiti, no entanto, devido à catástrofe 41 

ocorrida no país que destruiu parte da Universidade, eles chegaram com a expectativa 42 

de concluir o Curso na UNICAMP. Observa que isso não será possível, os estudantes 43 

irão apenas cursar algumas disciplinas e que não se sabe se terão validade no Haiti. A 44 

programação é que esses alunos permaneçam um ano nas Unidades da UNICAMP. A 45 
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seguir, o Professor Carlos Roberto passa aos INFORMES DA PÓS-GRADUAÇÃO. 46 

Primeiramente, comenta que na presente data obteve a resposta do Edital CAPES Pro-47 

Equipamentos e felizmente, mais uma vez, o IG foi bem sucedido sendo contemplado 48 

com aproximadamente 200 mil reais. A proposta contemplada foi a do grupo de 49 

pesquisa em Geoquímica do IG e com isso, conseguiram dois equipamentos que 50 

complementam a estrutura do Laboratório de Geoquímica que atende a, pelo menos, 51 

três Departamentos do IG. Destaca que parte do sucesso dos projetos da Pós-52 

Graduação é devido ao seu preparo com muita antecedência. Insiste na sugestão da 53 

Graduação também adotar essa prática de ter os projetos pré-prontos. A Professora 54 

Silvia responde que os projetos da Graduação não estão pré-prontos, no entanto, estão 55 

conseguindo elaborar e serem contemplados, ou seja, o desempenho tem sido o 56 

mesmo das outras Unidades da UNICAMP. Continuando os Informes da Pós-57 

Graduação, o Professor Carlos Roberto lembra que no próximo ano é o último para o 58 

Relatório Trienal e será necessário consolidar os indicadores do IG de: formação de 59 

recursos humanos, artigos, livros, patentes e outros. O esforço concentrado no último 60 

triênio foi decisivo para que conseguissem a ascensão de todos os Cursos de Pós-61 

Graduação e de suas notas, portanto, vale o esforço final. O Professor Ticiano indaga 62 

como está a tramitação da compra de equipamentos importados com a verba da 63 

CAPES. O Professor Carlos Roberto responde que o problema não atinge somente o 64 

IG, mas também outras Unidades que optaram em investir a verba em materiais 65 

importados. O problema ocorre na Seção que trata de importação da UNICAMP. 66 

Observa que, no presente momento, a Secretária da Pós-Graduação do IG está na 67 

DGA para resolver essa questão, porque senão irão perder a compra da primeira parte 68 

do Laboratório de Laminação e isso não pode ocorrer de forma alguma. A Professora 69 

Silvia destaca que as alterações nas regras aliadas à rotatividade e renovação dos 70 

servidores da DGA têm provocado alguns problemas. Acredita que a Pró-Reitoria não 71 

deixará que essa compra seja invalidada. A Professora Sueli passa aos INFORMES 72 

DA EXTENSÃO comentando que a Extensão está aberta à submissão de Projetos ou 73 

Cursos, além dos que já estão sendo oferecidos. A seguir, a Professora Silvia passa 74 

aos INFORMES DA DIRETORIA. Primeiramente, comenta que, no dia 16 de 75 

novembro, foram apresentados no Auditório do IG, os cinco trabalhos que concorreram 76 

ao prêmio PAEPE e/ou foram apresentados no 1º Congresso dos Profissionais das 77 

Universidades Estaduais de São Paulo – CONPUESP. Registra que essa apresentação 78 

interna foi muito interessante e possibilitou aos presentes conhecerem detalhadamente 79 

os projetos que estão sendo desenvolvidos pelo pessoal do IG. Os Projetos foram os 80 

seguintes: a Neide com parceria da Adriana com o Projeto referente ao SIPEX; a Alba 81 

com o Projeto de Yoga na Instituição; Antonieta e Márcia com o Projeto da Mapoteca; 82 

Mônica Frigeri com o Projeto referente à Revista Brasileira de Inovação e Maria 83 

Aparecida com o Projeto de redução de retrabalho na preparação de amostras nos 84 

Laboratórios do DGRN. Acredita que essa experiência possa ser repetida no futuro. 85 

Com relação ao novo prédio do IG, informa que a previsão para o encerramento da 86 

etapa atual que trata do fechamento do prédio é início do mês de fevereiro/2012. 87 

Observa que encaminhou uma solicitação de recursos à Petrobras para finalizar 88 

totalmente o prédio, no entanto, ainda não obteve resposta. Destaca que participou de 89 

uma reunião com o Reitor juntamente com o Professor André para solicitar que a 90 
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Reitoria concedesse os recursos necessários para finalizar o prédio que seriam 91 

devolvidos quando a Petrobras aprovasse a proposta do IG. O Reitor não aceitou a 92 

sugestão, no entanto, ofereceu aproximadamente 2 milhões para mais uma etapa da 93 

obra, caso a arrecadação de ICMS seja favorável à Universidade. De modo geral, as 94 

notícias são promissoras. Observa que os brises danificados do prédio já foram 95 

removidos, inclusive, há uma proposta alternativa de instalação de brises fixos 96 

considerando a região de ventos fortes e canalizados, fato que não foi considerado 97 

pelo arquiteto. O Professor Archimedes indaga qual é o valor dos recursos solicitados à 98 

Petrobras. A Professora Silvia responde que foram solicitados à Petrobras 5 milhões e 99 

700 mil reais para conclusão total do novo prédio do IG, com exceção dos brises. O 100 

Professor Carlos Roberto comenta que encaminhou juntamente com a Professora 101 

Silvia essa solicitação de recursos atendendo a uma demanda da própria Petrobras. A 102 

Professora Silvia passa para o último ponto a ser discutido e que justifica a presença 103 

da Senhora Alba na reunião. O assunto trata de informes referentes ao processo 104 

interno de promoção por mérito dos docentes na Carreira do Magistério Superior. 105 

Comenta que os três Departamentos do IG que possuem docentes em condições de 106 

pleitear a promoção já encaminharam suas propostas contendo os nomes dos 107 

candidatos à promoção. Observa que já discutiu esse assunto com os Chefes de 108 

Departamento que decidiram compor duas Bancas para analisar as propostas. Sendo 109 

assim, fez um estudo juntamente com a Senhora Alba para montar duas Bancas. A 110 

previsão para as Bancas procederem a esse trabalho é de aproximadamente um dia e 111 

meio. A sugestão de composição de uma das Bancas é a seguinte: Titulares - 112 

Professores Doutores Archimedes Perez Filho, Roberto Perez Xavier, Wilson Suzigan, 113 

Eliseu Savério Sposito, Pedro Roberto Jacobi; Suplentes – Professores Doutores 114 

Alvaro Penteado Crósta, Elson Paiva de Oliveira, Léa Maria Leme Strini Velho, Sonia 115 

Maria Barros de Oliveira e Ivan da Costa Marques. A sugestão de candidatos a serem 116 

analisados por essa Banca é a seguinte: Professores Doutores Adriana Maria 117 

Bernardes da Silva, Antonio Carlos Vitte, Claudete de Castro Silva Vitte, Márcio Antonio 118 

Cataia, Maria Tereza Duarte Paes, Newton Müller Pereira e Ricardo Abid Castillo. A 119 

sugestão para a outra Banca é a seguinte: Titulares - Professores Doutores Carlos 120 

Roberto Espíndola, Maurício Compiani, Ruy de Quadros Carvalho, Sérgio dos Anjos 121 

Ferreira Pinto e Daniel Marcos Bonotto; Suplentes – Professores Doutores Sonia Maria 122 

Pessoa Pereira Bergamasco, Sérgio Luiz Monteiro Salles Filho, André Tosi Furtado, 123 

Antonio Carlos Robert Moraes e Antonio José Junqueira Botelho. Sugere que essa 124 

Banca analise a promoção dos seguintes candidatos: Professores Doutores Alexandre 125 

Campane Vidal, Francisco Sérgio Bernardes Ladeira, Lindon Fonseca Matias, Marcos 126 

César Ferreira, Maria Conceição da Costa, Regina Célia de Oliveira e Wanilson Luiz 127 

Silva. A ideia é concluir todo o processo em junho/2012. Observa que atualmente há 128 

recursos reservados para esse processo, no entanto, não se sabe se haverá para os 129 

próximos. Esse processo ocorrerá anualmente. A intenção é submeter essas sugestões 130 

de composição das Bancas na Congregação, no entanto, para adiantar os trabalhos, 131 

solicita autorização dos membros do CID para que a Senhora Alba já consulte esses 132 

membros sobre suas agendas. A Senhora Alba comenta que a sua intenção é iniciar o 133 

contato com os membros da Banca, para adquirir a declaração de cada um referente à 134 

negativa de conflito de interesse, após o encerramento das inscrições dos candidatos à 135 
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promoção que será no dia 30 de novembro. O Professor Archimedes indaga quando 136 

será realizado o trabalho dessas Bancas. A Professora Silvia responde que de acordo 137 

com o cronograma estabelecido pelo IG será no mês de fevereiro ou março/2012. 138 

Observa que a análise será por mérito, portanto, não será apresentada aula ou 139 

arguição pelos candidatos. Será apenas uma verificação da documentação e uma 140 

pontuação considerando o perfil aprovado pelo IG. A Banca poderá ser composta por 141 

três membros internos à UNICAMP. Após o encerramento das inscrições no dia 30 de 142 

novembro, o Departamento terá que se manifestar sobre as inscrições, por meio da 143 

emissão de um Parecer. A Senhora Alba lembra que cada Departamento terá o prazo 144 

de 01 a 09 de dezembro para emitir o Parecer sobre as inscrições de seus docentes. A 145 

Professora Silva comenta que esse calendário foi aprovado pelos Chefes de 146 

Departamento em reunião realizada no dia 28 de setembro. O Professor Ticiano sugere 147 

que o primeiro contato com os membros das Bancas seja feito após o dia 30 de 148 

novembro, considerando que somente após essa data conhecerão oficialmente os 149 

candidatos à promoção. A Professora Silvia concorda com o Professor Ticiano. Em 150 

seguida, consulta o Plenário sobre a sua sugestão de composição de Bancas. Havendo 151 

concordância de todos sobre a composição das Bancas, comenta que então, a partir do 152 

dia 01 de dezembro, a Senhora Alba iniciará o contato com as Bancas. O Professor 153 

Archimedes indaga se a Professora Silvia tem alguma informação sobre uma 154 

solicitação ao CRUESP de pagamento salarial de uma diferença aos docentes do nível 155 

MS-6. A Professora Silvia responde que a solicitação de diferença não é só para o nível 156 

MS-6, também é para o inicial do nível MS-3, a fim da UNICAMP não perder jovens 157 

docentes da Carreira para as Universidades Federais e também para o nível MS-5.1. 158 

Essa solicitação foi encaminhada para o CRUESP, no entanto, a UNESP não aprovou, 159 

considerando que é o Reitor da UNESP quem preside o CRUESP. A USP e a 160 

UNICAMP foram favoráveis à solicitação, no entanto, a UNESP alega que não tem 161 

condições orçamentárias para cobrir essa diferença. Os Reitores da UNICAMP e da 162 

USP estavam negociando com a UNESP para que ela seja favorável a essa solicitação 163 

condicionando essa decisão a uma observação de que cada Universidade a implante 164 

na medida da sua saúde orçamentária. Talvez na próxima terça-feira, na reunião do 165 

CONSU, o Reitor passe algum informe sobre esse assunto. Nada mais havendo a ser 166 

tratado na reunião, a Professora Silvia Fernanda de Mendonça Figueirôa declara 167 

encerrados os trabalhos e, para constar, eu, Neide dos Santos Furlan, lavrei a presente 168 

ata e solicitei a Mônica Hallam Simões que a digitasse para ser submetida à aprovação 169 

em próxima Reunião Ordinária. Campinas, 23 de novembro de 2011. 170 


